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教 會的本質：這裡採用改革宗教的立場：「教會是歷史上

所有真信徒的群體」。真信徒就是因著信，為神所拯救

的所有聖徒，他們都是因著基督的贖罪而得救的，包括新約時

代的信徒，以及舊約時代因信稱義的眾聖徒。舊約聖徒是神所

揀選的選民，他們在舊約聖經中被稱為「會眾（qahal）」，七十

士譯本翻譯成（ekklesia），與新約「教會」是同一個字。教會

並沒有取代猶太人繼承應許，而是延續上帝的拯救計劃。教會與

神的國意義也不同，神的國帶進了教會，教會為神的國作見證，

教會是神國的工具，教會在今世看管神的國。教會主要是有今世

的意義，而神的國卻有將來才實現的部分。進了教會的人，不一

定等同進入神的國。 

2.  教會的記號：也就是教會與非教會分別的地方。路德和加爾文都

認為辨別真教會的記號乃是在於：聖道的宣揚，和聖禮的施行。

所以不按聖經講神的道的，又或講異端的都不是教會。 

3.  教會的目的：對神教 會 要達到敬拜神的目的。（1）將

神當得的榮耀歸給祂， 讓祂的榮耀在地上彰顯出

來。（2）教會要培植和 建造信徒，讓信徒在教會中

得到屬靈的餵養，得以長 大成人，完成基督在他們身

上的計劃。（3）對於世人， 教會要向他們宣揚福音真道，

讓他們認識真神，以神的愛服務他們。教會要對這三樣目的建立平衡，不能只看重某一

方面而放棄其他的目的。 

4.  教會的純潔：教會應當重視：聖經真道、正當地施行聖禮、公正地執行紀律、真正的敬

拜、信心的禱告、有效的見證、有愛的團契、合乎聖經的教會領導制度、事工中的屬靈

權柄、會友中的個人聖潔生活、照顧貧困、愛主事人。只是今天的教會越來越少強調聖

潔的生活、越來越少要求信徒對神的話語認真研讀、對自己的罪認真對付、花時間為自

己罪得赦免禱告。 

5. 教會的權柄：教會有神所給的權柄去從事屬靈爭戰、傳揚福音、以及執行教會紀律。教

會在世上面對的敵人，不是世界上的權勢，乃是天空屬靈的惡魔。所以神給教會權柄，

與牠爭戰。教會所能用的力量就是：禱告、敬拜、以神賜的權柄斥責惡者、聖經的話、

信心。我們在傳揚福音的時候，事實上在進行一場屬靈爭戰。聖靈打破抵擋福音剛硬的

心，使人從撒旦的權勢裡出來。另外一個教會權柄行使的範圍就是，執行教會紀律，特

別是對於會友中犯罪，足以影響到其他肢體與整體見證的時候。教會紀律的行使必須慎

重、必須在謹慎察驗，確實屬實後、在教會執事、長老會議討論同意後，才能

執行。特別是犯了嚴重罪行的會友，在開除會籍前，應該先行規勸、警告、要

求悔改，如果得不到正面的回應，就按聖經所說的，趕出教會。這不是排斥他，

而是讓他知錯，期待他在痛苦中悔改。 

袁明業牧師 

投稿請交教會幹事或 

電郵至教會電郵地址： 

stamk@cstc.org.hk (旺角樂道堂)

statws@cstc.org.hk (慈雲山堂） 
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繼 我倆的家居在二零一四年初進行了簡單「整理」外，無獨有偶的是：丈夫的工作崗位也於二

零一四年初，由「京城」轉派到「邊疆」；而這邊廂，每隔幾年便傳出的「搬寫字樓」傳言

又同時在去年年底展開。聽說今次搬遷的經濟效益相當吸引，發展至今，是次「遷都」之說，也是

事在必行。在同一個工作環境，差不多廿年的工作生涯，究竟又累積了幾多點滴？既然丈夫在是次

收拾行裝時，定意要仔細回味一下多年的工作；那麼，我也來個「夫唱婦隨」，趁機會為這個離開

「時代」的最後三個月，作一點回顧記錄罷。J 

在整理抽屜的時候，我發現了好些舊文件、舊檔案：原來自己當年曾花的心機倒不少，看著那

些「陳年舊作」，層次清晰、程式簡便、計算條理準確，在設計上定必花上很多心思時間，只可惜

未能得到相符的「實際肯定」；現在唯有自我肯定一番，以平衡當年的「心理需要」。也慨嘆自己

昔日驕傲自負、自以為是；多年來又少不更事、未學懂職場政治…幸有神恩手的保守看顧，藉以貴

人扶持相助，才不致遍體鱗傷，卻也元氣虛盡…  

對比初出茅廬時，現在無論在工作時間、工作量上，是輕省了不少：原來過去曾有一段頗長的

日子，加班小時每月過百，無論周末、假期，也在公司渡過；幸好當年經濟好，超時工作有薪酬補

貼；換來的，除了是頗「可觀」的收入之外，還「認識」了多名的專科醫生、中西合璧–無論皮膚

科、耳鼻喉科、腸胃科、婦科…臨床驗證，絕對無偽。更試過年中已用盡了每年的門診索償數量限

額；驚覺原來這兩 件 事 竟 可 以 有「正比關係」之餘，

也會問：「如果 可再 來一次，自己又會

如 何 選 取？！」 

能力所限，廿 年來的工作性質

亦是差不多…而自己在多方面，特別是工作上，其實也對自己有一定的要求，亦希望有多方面的嘗

試。對我來說，與其「專攻一範」，不如「涉獵各方」。曾幾何時，我也不太喜歡自己這個性格，

覺得自己這是所謂的「三分鐘熱度」，更曾被爸爸笑我「百樣靈、無樣精」…現在回想起來，也許

我只是想在短暫的客旅生涯中，多接觸不同事物，多經驗不同的美麗事情而已…A 

雖然如此，那些年也有開心快樂的一面：在跨國公司工作所能接觸到的人種倒不少：無論是中

港台、日韓、印度、美加、歐洲各地，又或南半球的澳紐…在地球多個角落，在互聯網未普遍之先，

我們已可以透過電話、視像設備等的先進科技互相溝通。記得那時候有好些外國同事，在老板出差

時，會托老板送我毛公仔、自製襟針等等…回想起來也很窩心呵！J 

我又重拾了一些舊相片：原來當年我們對於公司所舉辦的週年宴樂活動是隆而重之的：除了

會化妝，還會盛裝出席；各人花姿招展，儀態萬千。或許由於當年「朝夕相對」，同事們之間的感

情也不錯。尤其是初入職所認識的姊妹們，大家年紀相約，工作年資相差無幾；即使現在大家都因

著不同的理由「各散東西」，我們恆常也有聚會。並且因為「成家立室」的緣故，我們出席的成員

也越來越多。記得十年前，我們衝出香港，到澳門吃猪排包；今回廿週年，每次相聚也為著「相識

廿週年」的慶祝活動而雀躍，感謝神給我這一班要好的舊同事。 

甚願厚賜百物的神，讓我倆可以透過這些「大掃除」的活動，從回顧中去欣賞、調教、反思，

明白神的心意，學效聖經中智慧人的榜樣，過敬虔和蒙神喜悅的生活。 

神造萬物，各按其時成為美好，又將永生（原文是永遠）安置在世人心裏。然而神從始至終的

作為，人不能參透。 傳道書 3 ： 11 
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去 年底，慈雲山堂的婦女會計畫參加一個由中國神學硏究院舉辦的讀經課程「生命之道－創世

記」；首先，看到上課日期，由二月至四月，如有學校假期就不用上課，時間是每週四早上，共

八課，再看地點－離家不逺，步行只需五分鐘，三看人物，有慈雲山堂的九位姊妹，加上我剛好分為兩

組（心裡盤算着…日期時間很好,不礙接女兒的時間,地點又這麼近,就把步行當作做運動吧,至於人物

方面有熟悉的碧芳姨、朱教師、燕琼、張太…），所有因素加起上來，發覺都非常合適我這麼一個無毅

力、又被時間所限的「C9」去進修一下，好讓自己更為認識神，於是，就跟隨大夥兒一同參加了。 

二月開課時間到了，第一堂開始時，老師說：「生命之道每年開三季，每季八課，每次硏讀一卷書，

根據進度，如要完成整本聖經硏讀的話，就 需要二十二年時間，所以，大家就要好好

保重啦！」，即時哄堂大笑，（在座不乏銀 髮 一族）我馬上在心裡數一數，二十

二年後，我都還未到……七十 歲！！( 經 上 記 着

說：人一生的年歲是七十歲， 若是 強壯 的可到八十歲)那

麼…我完成後都【應該】仍然在世，那麼…真的要｀好好＇保重，要不然隨時會被接回天家… 

第一季的創世記很快便完結了，每次的功課有趣味得來也有點難度，需要花一點時間和精神，慢慢

地、仔細地看經文，找出答案，切忌囫圇吞棗，否則只會流於「水過鴨背」，什麼說話、什麼經文，通

通在腦海不留下一丁點痕跡，即是俗語有云：蜑家雞見水－得個『睇』字！ 

接著第二季剛剛開始了，現在正硏讀的是…大家真聰明，就是“出埃及記＂，猶記得那些年剛信主，

雄心萬丈地要讀聖經，講明是雄心萬丈，當然是從頭開始喇…想當年讀經策略只有“一招＂，就是計劃

以一年時間把聖經讀一遍，那麼每天要讀四章，每晚在睡前翻開聖經，看着看着，很快很快…眼皮不

由自主地垂下來，不行！未完成四章不能睡著，於是撑着撐着…好不容易出了埃及，（說句真話：出

埃及記後段記敘會幕的要求，要什麼材料，要怎樣的尺寸，要如何製造等等…真的有點乏味得令人失去

方向，感覺到自己像以色列人在曠野兜兜轉轉）怎料遇上利未記，甚麼祭、甚麼安息年、禧年等等…，

終於在民數記前仆倒下去… 

其後，斷斷續續的在不同經卷去開始「睇」聖經，曾嘗試過在新約開始，但總是戰勝不了不同的家

譜，但願今次能順着課程，完成壯舉！求主保守，阿們！ 

謝慧君姊妹 
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約 三年前，慈雲山堂曾嘗試在新界區推出『分區祈禱會』，然而反應未達理想，因而未有繼續硬推。 

今年初，莫牧師再次按感動提出『分區祈禱會』的意念，由二位負責關顧的執事協助在二區嘗試推

行：大埔區和慈黃區。 雖然推行分區祈禱會只有三個 多

月，卻感受到神的愛將我們維繫著，此祈禱聚會在不同弟兄

姊妹的家庭中舉行。內容焦點是「祈禱」。換句話，以禱告的心情分擔困難挑戰，或分享感恩的體會，藉

禱告將我們的心結連在神裡面，學習彼此支持、記念、守望、歡欣、擁抱。 

往前望，很可能在許多不同的家庭中舉行『分區祈禱會』，因神的恩典要賜給更多的家庭。往上望，

深知神不斷尋求守望代禱者，那願按神心意禱告和生活的家庭必蒙神悅納。往教會望，這是突破細

小空間並製造無限相交空間的途徑。 

願神帶領我們分區祈禱會的前路，賜信心愛心和智慧並恩典，榮耀天父聖名！ 

莫桂培牧師 



我一直生活在一個很完整的家庭，雖

然很多方面並不完美但我心感滿足。父

母對我的供應不斷，直至上年，我終於完成

我的學業開始投身社會，面對各樣事情變得

更獨立更成熟，希望父母會看到我已漸漸成

長。感謝他們的照顧和愛護(特別是
Opp 媽)

成為我一直依靠的人，謝謝你。 

暨悅彤姊妹 

如 果你問我今年傳道部推展什麼事工，我可以答你：今年傳道部主力強化弟兄姊妹傳福音意識、協

辦福音主日、關心決志者、舉辦短宣支援國內福音工作等等。 

我認為傳道部的首要工作是堅立及鼓勵弟兄姊妹傳道（傳福音）的心志。什麼是「傳福音」？廣義

來說；只要你跟人分享主耶穌如何與你同行，祂如何豐富你的生命，這已是在「傳福音」了。 

耶穌說：「我就是道路、真理、生命，若不藉著我，沒有人能到父那裡去。」傳福音就是幫助人認

識主耶穌的拯救， 讓 他們有機會接

受救恩。我們身 邊 的親友因未認

識救主，在各種困 境 與 衝 擊中，容易 迷 失 方向及沮喪、孤

單，這正是我們與聖靈同工努力去傳福音的機會。關懷身邊的人，樂意「生命陪伴」他們，與他們同哭

同笑，你就是走在領人歸主者的路上了。福音令人有盼望，你的關心、安慰與鼓勵，就是帶來盼望，正

如聖經所說：「只要心裡尊主基督為聖。有人問你們心中盼望的緣由，就要常作準備，以溫柔、敬畏的

心回答各人。」（彼前三 15） 

由此看來，每個基督徒都可以傳福音，因每個人身邊都有未信主的親友。你願意成為福音使者嗎？

你願意與弟兄姊妹一起為福音的工作代禱嗎？每個月的第二主日上午 9 時 40 分傳道部都舉辦福音支援

祈禱會，期盼你也來參加，一同仰望上主。此外 ，跟進初信者，支持國內教會的福音工作，

也是你、我可以做得到的事。你有想過你就是傳道部的一份子，是福音的使者及守望者嗎？

請為傳道部禱告，並身體力行的支持傳道部今年所推動的各項事工。 

黃少媚教師 

爸媽，感激你倆多年的養育之
恩。 盼望你們早日信主，接受神

所為你們預備的禮物！ 
尤從凱弟兄 

感恩！可以在父親節前跟爸媽、兄姊們，先生

一起外出吃晚飯。雖然，爸爸尚未能嘗到每度

菜餚，因為新的假牙仍在製作中；但爸爸仍樂

此不疲，直到晚上十時多才回護老院。 

有時生活上的衝擊,未嘗不是好事。因爸爸

的中風，兄弟姊妹間，和諧了不少。感恩各主內弟兄姊

妹們的代禱去成就這美事！阿門！ 

梁海恩姊妹 

好多謝奶奶在這些日子替我

照顧女兒，又替我打理家

務，使我可安心，謝謝你。 

謝慧君姊妹 
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此相片在 2010 年拍攝，慶祝楊伯 100 歲生日。

你可以找到剛離世的楊伯、Betty 和 Caron 呢。  

我是在五月份出生的，這使我倍

感『生』與『死』的接近，也更

深體會神奇妙恩典和人的勞苦愁

煩、疾病煎熬和分離的傷感！  

嬋英的喪禮給我深刻的體驗：無

論甚麽身分，只要投入委身神，

用心事奉及真心實意地愛人，是

可以產生震撼人心的力量！  

由
4 月 28 日至 5 月 28 日，我們信道會先後有五位會友離世，安息

主懷。這是我們教會第一次發生的。(離世的會友有四位是慈雲山

堂會友，一位旺角堂會友。另外，慈雲山堂的幹事的媽媽也在這期

間內去逝) 

司
徒梓華姊妹和蔡嬋英姊妹於同一日(4/5) 主懷安息，相隔只有約

六小時。這是我們教會第一次發生的。 

5 月 7 日是很特別的一天，莫牧師上午辦理司徒梓華姊妹的喪事，

下午辦理蔡嬋英姊妹的喪事，黃昏則替楊欽祥老弟兄辦理喪事。這

是我們教會第一次發生的。 

蔡
嬋英姊妹是旺角堂的幹事。她是我們教會首位在職而去世的同

工。這

是我們教會第一次發生的。 
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楊欽祥老弟兄高壽離世，他是二堂肢體中最年長的一位，他的年

齡是 103 歲呢。他是我們教會壽數最年長的離世者。 

17/5 決定為嬋英姊妹製作一本『懷念小冊子』，而實際製作日期

只有十三天。在時間緊迫及技術有限下，體驗到同工及弟兄弟姊

妹的同心、互補、支持、合作、體諒，並神奇妙恩典托着呢。這

是我們教會第一次在安息禮拜製作『懷念小冊子』。 

曾邀請Ricky弟兄在嬋英姊妹的安息禮拜唱出他創作的詩歌「主

領我航」(Caron 遺願之一是在喪禮中唱這首詩歌)，但他的岳母

也剛剛離世，因此未能有足夠心力負責呢。 

莫
桂
培
牧
師 



整体消息 

1. 在過去一個多月裏，先後有五位肢體主懷安息，包括楊欽祥弟兄、司徒梓華姊妹、蔡嬋英姊妹、

鄭惜珍姊妹和梁美蘭姊妹。願神施恩安慰，保守各喪家成員的情緒感受及生活適應，並安慰和激

勵二堂弟兄弟姊妹。 

信道會報編輯委員會 

【統籌】何佩茜姊妹【排版】馬淑娟姊妹 

【委員】郭華喜執事‧梁海恩姊妹 

旺角堂消息              Mong Kok 

1. 本堂在張沛松紀念中學的聚會，將於 8 月

17 日結束，當天我們會舉行感恩聚會，歡

迎出席。 

2. 請記念本堂正尋覓新的聚會場所，求主指

引。 

3. 傳道部「短宣 2014」： 9-10/8（六至日）

到惠州探訪當地教會、與內地新朋友交談

及暢遊惠州西湖，歡迎任何人士參加。 

慈雲山堂消息                  Tsz Wan Shan 

1. 感謝神，新的傳道同工黃敬業教師已於 15/6 到

任，求神賜力量智慧作適應。 

2. 暑期功輔及聖經班(A)將於 7 月 2 至 18 日在舉

行，求神賜同工力量智慧愛心。 

3. 撒母耳團契將於 7 月 21 至 22 日在馬鞍山舉行

夏令營，求神保守籌備的過程。 

4. 約書亞團契將於 7 月 22 至 24 日在大嶼山舉行

夏令營，求神保守籌備的過程。 

司琴彤彤投入預備 

隊員對上帝的投入獻唱 

第二次聚會第二次聚會將於 8/238/23 在旺角堂旺角堂舉行,由黃鏡華教師主講 [願人都尊你的名為聖] 黃鏡華教師主講 [願人都尊你的名為聖] 。 

靠主更得力, 開展主的國。                        期望到時見到你們!!期望到時見到你們!!      

5/24 於旺角堂舉行的 [可

以到我這裡來] 敬拜讚美

會在堅定立志歌聲中完滿

結束。 

願上帝繼續使

用這聚會, 給

予各部事奉人員更得力為主作工, 開展主的國。

榮耀歸於三一真神!! 
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鼓手劭倫與葆琳 


